PARTE OFICIAL

S. M. el REY Don Alfonso XIII (q. D. g.), S. M. la REINA Doña Victoria Eugenia, S. A. R. el Príncipe de Asturias e Infantes y demás personas de la Augusta Real Familia, continúan sin novedad en su importante salud.

PRESIDENCIA DEL CONSEJO DE MINISTROS

EXPOSICION

SEÑOR: Juzga el Gobierno de Vuestra Majestad llegado el momento de someter a su Real aprobación un a modificación esencial en su organización y funcionamiento, y con carácter de menor urgencia e importancia el cambio de nombre de dos Dapartamentos ministeriales, el de Gracia y Justicia por Justicia y Culto y el de Guerra por Ejército.

El nervio de la reforma está, Senor, en suprimir, mejor dicho, en integrar o comprender el Ministerio de Estado en la Presidencia del Consejo de Ministros, que en lo sucesivo se denominará Presidencia y Asuntos Exteriores, y más aún, en crear el Ministerio de la Economia Nacional. Abona lo primero que difícilmente se concibe ni se verifica en la práctica que las relaciones exteriores no se lleven personal v directamente por los Jefes de Gobierno, como expresión y resumen de la total política v orientación de conjunto de ellos en aspecto tan fundamental, ni aun siquiera que puedan sustraerse a las visitas y actos sociales con que los Representantes diplomáticos y huéspedes extranjeros de relieve y notoriedad desean cumplimentarlos. Es razón de lo segundo que la opinión demanda hace tiempo la conveniencia de poner bajo una sola dirección, coordinándolos adecuadamente, los servicios que afectan a la economia nacional, tanto en el concepto de producción como en los de comercio y consumo.

En cuanto a los cambios de nombre propuestos, se atiende a razones de mayor propiedad y expresión de objetividad en la designacón de los servicios y a consignar una vez más y solemnemente que el país, Vuestra Majestad y el Gobierno entienden que el Ejército es un importantismo servicio nacional que más tiene por norte y afán evitar la guerra por la eficiencia de su organización y la exaltación de su espíritu que provocarla, ya que España no ha estado nunca remisa en atender cuantos llamamientos se han hecho en prodel hermoso ideal de la paz universal.

Para auxiliar la función presidencial en relación con los servicios exteriores se propone la creación de una Secretaría general que na de desempeñarse precisamente por persona de categoría de Embajador, consolidada por el ejercicio del cargo, y que como tal pueda mantener relaciones de despacho con los Representantes extranjeros de mayor categoría.

En cuanto al nuevo Ministerio de la Economía Nacional, a más de sus Direcciones de Agricultura, Industria y Comercio y Abastos, tendrá afecto el Consejo de Economía Nacional, que, ligeramente modificado, seguirá recogiendo y contrastando las necesidades del país en torno a todos y cada uno de los sectores de su vida económica.

Se concentran en el Ministerio de Fomento los servicios de Pesca, que, unidos a los de Gaza y Montes, constituirán una sola Dirección, excepto el Instituto Español de Oceanografía, que directamente dependerá del Ministro; y se incorporarán a este mismo Departamento los transportes mecánicos por carretera, que hasta ahora retenía el de Gobernación.

Se llevan al de Trabajo los de Catastro, que con Censo y Estadística deben estar tan ligados, sin perjuicio de que, en cuanto afecte al aspecto geográfico y cartográfico de los primeros, puedan ser objeto de inspección directa o d'legada de la Presidencia del Consejo de Ministros; y se separa de los servicios de Comercio e Industria todo lo concerniente a Seguros y Ahorro, ramos de suma importancia que, en unión del Servicio de Corporaciones, integraran la nueva Dirección de Previsión y Corporaciones; y, por último, sa agrega al Ministerio de Hacienda cuanto afecta a los Corredores de Comercio, verdaderos fedatarios de la vida bursátil en las plazas que carecen de Bolsa oficial, que deben vivir en estrecha vinculación con el Departamento de que dependen estos organismos y sus agentes.

Tates son, senor, las lineas fundamentales de la reorganización de los servicios ministeriales que el Gobierno estima conveniente al pais por lo mucho que ordenará la administración Justicia y Culto y varán la organiza servicios que acomo de Gracia y respectivamente.

y facilitara su nuena marcha, sin existir incremento alguno de gastos, ya que, en definitiva, se mantiene el numero actual de Departamentos y se proscribe la formación de nuevas plantillas, siendo más que probable, seguro, que alguna de las vigentes podrán ser reducidas con el consiguiente beneficio para el Tesoro.

Fundado en las razones que preces den, el Presidente que suscribe, de acuerdo con el Consejo de Ministros, tiene el honor de someter a la sanción de V. M. el adjunto proyecto de Decreto-ley.

Madrid, 3 de Noviembre de 1928.

SENOR:

A. L. R. F. de V. M., MIGUEL PRIMO DE RIVERA Y ORBANEJA

REAL DECRETO-LEY

Núm. 1.888.

A propuesta del Presidente de Mi Consejo de Ministros y de acuerdo con éste.

Vengo en decretar lo siguiente:
Artículo 1.º La Administración del Estado español se dividirá en los siguientes Departamentos ministeriales: Presidencia y Asuntos Exteriores; Justicia y Culto; Ejéricito; Marina; Hacienda; Gobernación; Fomento; Instrucción pública y Bellas Artes; Trabajo y Prezivisión; Economía Nacional.

Artículo 2.º Integrarán el Despartamento de Presidencia y Asuntos Exteriores, los servicios y Centros que a continuación se enumeran: Consejo de Estado, Secretaría general de Asuntos Exteriores, Diarección general de Marruecos y Codlonias, Consejo Superior de Acromántica, Junta Calificadora de Aspirantes a Destinos públicos, Cosmisión del Motor y del Automóvil. Comité de Cultura Física, Patronado Nacional de Turismo Oficialis Mayor y Secretaría auxiliar.

La Secretaría general de Asuntos Exteriores será desempeñade por un funcionario de la Carrera diplomática, con categoría de Emibajador, que disfrutará del habel legal que le corresponda, más una gratificación anual de 12.000 pesetas, y en ella se reorganizarán los servicios y Centros que dependen actualmente del Ministerio de Esatado.

Artículo 3.º Los Ministerios de Justicia y Culto y Ejército consens varán la organización, funciones y servicios que actualmente poseen los de Gracia y Justicia y Guerra respectivamente.

Maria y Gobernación conservarán sus actuales organización, Centros y servicios, excepto la Dirección general de Pesca, que se transfiere del de Maria al de Fomento, y la de Abastos y el Régimen de Transportes mecánicos por carretera, con sus Juntas Central y Provinciales, que se traspasan, desde el de Gobernación, la primera al de Meconomía Nacional y el segundo al de Fomento.

Artículo 5.º Los Ministerios de Hacienda e Instrucción pública continuarán funcionando con sus actuales organismos y servicios, incorporándose al de Hacienda los Corredores de Comercio y su Junta Gentral, que dependerán de la Dirección general de Tesorería y Contablidad, al igual que los Agentes de Cambio y Bolsa.

Artículo 6.º El Ministerio de Fomento tendrá a su cargo los servicios correspondientes a los siguientes Centros directivos: Dirección general de Obras públicas, Dirección general de Ferrocarriles, Tranvías y Transportes por carretera; Dirección general de Minas y Combustibles; Dirección general de Montes, Pesca y Caza; Consejo Superior Ferroviario, y Consejo Superior de Combustibles.

La Dirección general de Montes, Pesca y Caza se constituirá con todos los servicios que están encomendados al Cuerpo de Ingenieros de Montes del Ministerio de Fomento, y con los que realiza la Dirección general de Pesca, incluyendo el Consorcio de Almadrabas. Asimismo dependerán directamente del Ministro de Fomento las Juntas Central y Provinciales de Transportes mecánicos por carretera y el Instituto Español de Oceanografía.

Articulo 7.º El Ministerio de Tra-Dajo y Previsión asumirá los servicios relativos a legislación de trabaio. Organización corporativa nacional, Estadistica, Catastro parcelario, Emigración, Acción social, Seguros, Ahorro y Enseñanza profesional. Sus Centros directivos serán: Dirección general de Trabajo, con los servicios y Cuerpos consultivos que tiene en la actualidad, más la concesion de las Medalias del Trabajo; Dirección general del Instituto Geográfico y Catastral, con su actual contenido; Dirección general de Acción Social y Emigración, que se componara de las Subdirectiones y Cuerpos consultivos que tiene en la actualidad, que son:

de Acción Social Agraria; de Emigras ción; de Obras sociales, comprendiendo estas, además del Servicio de "Familias numerosas" y de "Cooperativas", el de "Cajas rurates" y de "Organización corporativa agraria"; Dirección general de Previsión y Corporaciones, compuesta de las Subdirecciones siguientes: de Seguros y Ahorro, con sus actuales servicios y Juntas; de Corporaciones, con todo lo referente al actual Servicio general de Corporaciones, más la Corporacion de la Vivienda, con sus elementos integrantes, y Bolsas de Trabajo y Paro forzoso; de Enseñanza proresional, con todos los servicios que regula el Estatuto del mismo nombre, excepto las Escuelas de Ingenieros Industria-

Además, con los servicios dependientes directamente del Ministro, figurarán la Inspección general del Trabajo, el Servicio general de Estadistica, el de Cultura social, Asesoria Juridica, Contabilidad, Personal, Oficialia mayor y Secretaria auxiliar.

El Ministro de Trabajo y Previsión seguirá siendo Presidente del Consejo de Enlace de las Exposiciones de Sevilla y Barcelona.

Queda disuelto el Consejo Superior de Trabajo, Comercio e Industria.

Artículo 8.º El Ministerio de Economia Nacional asumirá la regulación y estímulo de los intereses económicos generales del país, constituyendose con los siguientes Centros directivos: Consejo de Economia Nacional, que será presidido por el Ministro, y tendrá un Vicepresidente, Director general de sus servicios administrativos.

Estarán afectos al Consejo de Economía Nacional todos los Comites, Consorcios y Confisarias que actualmente lo integran, incluso la Algodonera y la de la Seda; Dirección general de Agricultura, con el Consejo Agronómico, las Cámaras Agricolas y todos los Institutos, Escuelas, Estaciones y Establecimientos de Ensenanza agricola o pecuaria; Direccion general de Comercio y Abastos, con el Comité de Vigilancia a la Exportación, la Junta Nacional de Comercio Espanol en Ultramar, las Cámaras de Comercio, de Navegación y del Libro; los Colegios de Agentes Comerciales, el Servicio de Ferias y Exposiciones nacionales y extranjeras y las Juntas central y provinciales de Abastos; Dirección general de Industria, con el Registro de la Propiedad industrial, el Cuenpo y las Escuelas de Ingenieros Industriales, la Comisión permanente de Electricidad, la de Industria y la de Automovilismo, los Colegios de Agentes de la Propiedad maustral, el Consejo Industrial, las Camaras de la Industria, el Servicio de Inspeccion de Pesas y Medidas y el de Verincadores de Contadores y de Automóviles y Secretaría auxiliar del Ministro.

Artículo 9.º El personal de las carreras Diplomática y Consular de Intérpretes y vario asignado actualmente al Ministerio de Estado pasará a depender, con sus plantillas y régimen, integramente de la Secretaría general de Asuntos Exteriores (Presidencia del Consejo de Ministros); los Cuerpos técnicos, Administrativo y Auxiliares, que dependenden de la Dirección general del Instituto Geográfico y Catastral, pasarán integramente con este Centro al Ministerio de Trabajo y Previsión.

Los Cuerpos técnicos y Auxiliares y el personal subalterno que dependen de la Dirección general de Agrícultura pasarán, juntamente con este Centro, sin variar su organización y plantilla vigentes, al Ministerio de la Economía Nacional.

Conservarán sus plantillas y organización vigentes, pero dependiendo del Ministerio de Economía Nacional, el personal de Catedráticos y Auxtliares y el Administrativo de las Escuelas de Ingenieros Industriales.

El personal afecto a la Dirección general de Pesca que no pertenezca en activo a ninguno de les Guerpos patentados de la Marina de guerra pasará con su plantilla y organización vigentes a la Dirección general de Montes, Pesca y Caza, en el Ministerio de Fomento.

El personal adscrito al Consejo de Economía Nacional continuará con el carácter de agregado, figurando en los Cuerpos de su procedencia como si estuviese en activo y, por consiguiente, sin producir vacante ni originar aumento en las plantillas respectivas.

Los funcionarios, ya técnicos, ya administrativos o auxiliares que pertenezcan a Centros que se traspasan por este Real decreto-ley de un Departamento a otro, formando parte de Cuerpos generales que han de seguir radicando en el primero, pasarán al segundo, en concepto de agregados, y continuarán para todos los efectos personales como individuos en activo del Cuerpo de origen, aunque para los de régimen y servicio sólo estarán subordnados al Ministerio en que realicen sus funciones.

Artículo 10. Por el Ministerio de

Hacienda se dictarán las disposiciones necesarias para determinar, en armonia con las modificaciones orgánicas que establece este Decreto-ley, los créditos del actual Presupuesto que hayan de quedar afectos al nuevo Ministerio de Economia Nacional o a otro distinto del a que corresponde actualmente el respectivo servicio, de cuyos créditos dispondrán sin necesidad de que se formalicen transferencias para desintegrarlos de los Departamentos al que al presente están adscritos, quedando asimismo autorizado el Ministro de Hacienda para fijar los créditos indispensables al objeto de quedar atendidos hasta fin del corriente año los servicios que, por ser nuevos, no tengan dotación en el Presupuesto vigente, compensándose estos créditos con las bajas procedentes de servicios anulados. En el Presupuesto que se redacte para el bienio de 1929-30, las atenciones del Ministerio de Economía Nacional constluirán una Sección de las obligaciones de los Departamentos ministeriales.

Artículo 11. Por los Ministerios respectivos se dictarán las normas necesarias para la aplicación y efectividad de este Decreto-ley, que derega todas las disposiciones que a él se

Dado en Palacio a tres de Noviembre de mil novecientos veintiocho.

ALFONSO

El Presidente del Consejo de Ministros, MIGUEL PRIMO DE RIVERA Y ORBANEJA.

MINISTERIO DE HACIENDA

REAL DECRETO-LEY

Núm. 1.889.

De acuerdo con Mi Consejo de Mimistros, a propuesta del de Hacienda,

Vengo en decretar lo siguiente: Artículo único. Se cede en pleno dominio a la representación del Tiro Nacional en Cádiz los terrenos que hoy ocupa y que le fueron cedidos en usufructo por Reales órdenes de 24 de Marzo de 1906 y otra de Octubre de 1907, más una extensión aproximada de 5.200 metros cuadrados, con arreglo a las condiciones formuladas por el Mimisterio de la Guerra en Real orden de 20 de Agosto último.

y de la Guerra se adoptarán las medidas necesarias para la ejecución de este Decreto-Iey.

Dado en Palacio a tres de Noviembre de mil novecientos veinti-

ALFONSO

| El Ministro de Hacienda. José Calvo Sotelo.

PRESIDENCIA DEL CONSEJO DE MINISTROS

REALES DECRETOS

Núm. 1.890.

Vengo en disponer que el Teniente general D. José Sanjurjo y Sacanell, Marqués del Rif, cese en el cargo de Alto Comisario de España en Marruecos y Jefe Superior de las Fuerzas Militares.

Dado en Palacio a tres de Noviembre de mil novecientos veintiocho.

ALFONSO

El Presidente del Consejo de Ministros. MIGUEL PRIMO DE RIVERA Y ORBANEJA.

Núm. 1.891.

En atención a las circunstancias que concurren en el Teniente general D. Francisco Gómez Jordana y Souza, Conde de Jordana, Director general de Marruecos y Colonias,

Vengo en nombrarle Alto Comisario de España en Marruecos y Jefe Superior de las Fuerzas Militares.

Dado en Palacio a tres de Noviembre de mil nevecientos veintiocho.

ALFONSO

El Presidente del Conselo de Ministres. MIGUEL PRIMO DE RIVERA Y ORBANEJA.

Núm. 1.892.

En atención a las circunstancias que concurren en el Ministro Plenipotenciario de primera clase, D. Diego de Saavedra y Magdalena, Delegado general de la Alta Comisaría de España en Marruecos,

Vengo en nombrarle Director general de Marruecos y Colonias.

Dado en Palacio a tres de Noviembre de mil novecientos veintiocho.

ALFONSO

El Presidente del Consejo de Ministros, Por los Ministerios de Hacienda I MIGUEL PRIMO DE RIVERA Y ORBANEJA.

MINISTERIO DE ESTADO

EXPOSICION

SEÑOR: Una de las normas de gerencia del Gobierno què me honro en presidir es la de suprimir trámites administrativos que no sean absolutamente necesarios, a fin de dar a la Administración la eficacia que en muchos casos está en íntima y directa relación con el tiempo y la oportunidad de sus medidas. La experiencia ha demostrado que la Junta Consultiva de la Obra Pía que funciona en este Ministerio, si bien merecedora de elogios por su celo, pudiera dilatar la ejecución de actos, por ser obligado, pero superfluo intermedio entre el organismo que funciona en Roma, con todas las garantías deseables, bajo la presidencia del Embajador de S. M. cerca de la Santa Sede, en su condición de Gobernador de los Reales Establecimientos de aquella institución en Italia y el Secretario general de este Departamento, como representante de la Administración central.

En su vista, el Presidente del Consejo de Ministros, que suscribe, tiene la honra de someter, a la aprobación de V. M. el adjunto proyecto de Real decreto, declarando disuelta la Junta Consultiva de la Obra Pía, que funciona en el Minis terio de Estado.

Madrid, 1.º de Noviembre de 1928.

SEÑOR:

A L. R. P. de V. M., MIGUEL PRIMO DE RIVERA Y ORBANGIA.

REAL DECRETO

Núm. 1.893.

A propuesta de Mi Ministro de Estado y de acuerdo con Mi Consejo de Ministros,

Vengo en decretar lo siguiente:

Artículo único. Queda derogado el Real decreto de 30 de Mayo de 1910 reorganizando la Junta Consultiva de la Obra Pía que funciona en el Ministerio de Estado, y, en su consecuencia, disuelta la mencionada Junta.

Dado en Palacio a primero de Noviembre de mil novecientos veintiocho.

ALFONSO

El Ministro de Estado, MIGUEL PRIMO DE RIVERA Y ORBANEJA